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壹现场
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 赵卓琪

居民：
签名疑被“造假”，希望重新统计

“我们小区建设立体车库这个项目大约是在
2016年计划的，随后2019年4月份住建局批复通过，
打算9月份在小区里开工建设。”壹粉刘女士说，很
多业主听到这个消息后都表示质疑。“因为据我们
统计，三号楼大多数的业主并未签过同意书。”小区
业主代表们就来到历下区住建局调看了审批资料。

通过其他业主拍回的照片，很多业主都发现自
己的签名并非自己所签。“比如我的签名，非但不是
我签的，甚至后面留的联系方式还是原房主的。”刘
女士说，由于居民的普遍反对，此项目便暂停了。

谈起为何反对，刘女士告诉记者，他们3号楼
的院子不大，居民活动空间很小，但车位还算充
足。“如果为了解决周边停车问题建了立体车库，
不仅会增加小区车流量，而且噪音也会增加。”

刘女士表示，为此三号楼全体业主又重新拟定
了一份同意书，大家也签名并按了手印。经统计，有
百分之八十以上的业主不同意建设立体车库。“所
以我们希望能够公正公开重新统计居民意愿，如果
同意人数未超百分之七十，能够撤销此项目。”

主管部门：
项目已通过审批，建议申请行政复议

随后，记者来到了刘女士所住的小区，并联系
到了国华经典小区立体车库建设方，他们否定了
同意书伪造的可能。建设方相关工作人员表示，目
前该项目已经批复，他们也将于近日开工建设，预
计今年内即可投入使用。

针对刘女士表达的重新统计意愿，历下区住
建局相关工作人员表示，目前国华经典小区建立
体车库项目已经审批通过，重新统计并不现实。

“根据2019年1月份，济南市公共停车设施建设审
批管理办法中提到的，已建成的住宅小区，其停车
设施建设方案应征得三分之二以上业主同意条件
来看，国华经典小区是符合条件的。”

上述工作人员介绍说，本身国华经典小区建立
体车库就是属于规划内的，其次根据提供的统计资
料来看，是有三分之二以上业主表示同意的，业委
会、居委会也已签字，并且已经审批通过只待落地，

“关于业主怀疑的伪造情况这点我们无法去审查核
实，建议业主可以申请行政复议或进行起诉”。

济南市历下区和平路北社区居委会工作人员
说，“现在我们还在与办事处、业委会等沟通协调，
将尽快回复业主”。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 李培乐 实习生 张宏宇

垃圾咋扔
督桶员现场指导

记者早晨来到御景社区，几乎每走
百米都能看到墙上、栏杆上、楼梯间里
悬挂着宣传垃圾分类的红色条幅：“垃
圾分类举手之劳，循环利用变废为宝”

“配合垃圾分类，争做文明市民”……
“阿姨，现在要实行垃圾分类了，厨

余垃圾和其他垃圾要分别放，放两个桶
里……”远远地，记者就看见，在御景社
区二区7号楼2单元门口，一位督桶员在
向准备扔垃圾的阿姨宣传垃圾分类知
识，“您这包是厨房的垃圾吧，先放厨余
垃圾桶。给您这张垃圾分类明白纸，您
贴在家里，下次可以分得再细一点。”

“每周我们都会进行宣传活动，有
时会在社区小广场上现场演示分类的
规范操作，不久之前还进入社区幼儿园
向孩子们普及垃圾分类知识。”居委会
赵副主任介绍说，“让孩子去监督爸爸
妈妈，效果比直接向大人宣传都要好。”

据介绍，御景社区自5月份开始筹
备垃圾分类工作，前期主要培养居民
分类意识，10日是工作人员第一天进
行实地督导工作，早晚高峰时段，在单
元门口的垃圾桶边监督指导居民垃圾
投放。

厨房生产的垃圾
不一定是厨余垃圾

记者看到，御景社区的垃圾桶只
分为了两类：厨余垃圾和其他垃圾。

“垃圾分类工作还要慢慢来，我们先分
厨余和其他这两类便于区分的垃圾，剩

下种类的垃圾就好分了。”赵副主任说。
记者看到，督导员在指导厨余垃圾

投放时，会先帮居民把垃圾袋中的水分
沥干，将垃圾直接倒入桶里，而把塑料
袋扔进其他垃圾桶中，并且厨余垃圾和
其他垃圾也不是轻而易举就能区分的。

“厨余垃圾桶就是扔厨房和餐厅
生产出的垃圾？”赵副主任一笑说，“不
是那么简单的。”据赵副主任介绍，像
口香糖、榴莲壳、牡蛎，或者动物的大
块骨头等，虽出自厨房餐桌，但却不是
厨余垃圾，需要单独拿出来放进其他
垃圾桶。“这也是我们这几天的督导工
作要重点向居民说明的要点。”赵副主
任介绍说，每周五下午5点，社区会在
单元门口放置有害垃圾回收桶。居民
若有可回收垃圾想要清理，也可以拨
打单元内张贴的回收垃圾的电话，有
专门的回收公司来收。这样一来，四种
类型的垃圾都有了去处。

小区来了“督桶员”
开启垃圾分类模式
居委会：到六月底让每位居民都能正确分类

早上7点是开始去上
班上学的时间，位于纬十
二路的御景社区有一群人
别上了红袖章，手拿宣传
页，也将开始全新工作。他
们的名字是：垃圾分类督
桶员。御景社区于10日正
式实行垃圾分类投放，垃
圾分类督桶员负责在现场
监督居民垃圾投放。

近日，壹粉“23074566”向齐鲁
晚报·齐鲁壹点发来情报称，她所
住的历下区国华经典小区3号楼
院内准备开工建设立体车库，但
多数业主对此表示了反对。随后
通过调看2019年住建部门留存的
项目申报材料，有业主发现自己
的签名竟是伪造的。

小区建立体车库
业主质疑签名造假
住建部门：可申请行政复议或起诉

上午10点，御景社区的小公园里，不
少带孩子的家长对于垃圾分类的看法，
一致表示支持。赵阿姨一边照料外孙，
一边看着记者手中的垃圾分类明白纸
说：“说要垃圾分类很久了，这也是我们
老太太们茶余饭后的谈资。最近看来垃
圾分类要落到实处了，这是好事儿！”

“我们都是明理的人，以后扔垃圾
肯定不会比之前方便了，可想想垃圾分
类带来的好处，牺牲点便利也是值得。”
居民张大爷表示。

居委会的苗主任结束了上午的督导
工作后，笑着对记者说：“实地督导第一
天，早晨工作人员还有点畏难情绪，没想

到上午的成效非常好，居民都积极配合，
我们对接下来的工作也有信心了。”

苗主任向记者表示，作为槐荫区垃
圾分类的试点小区，垃圾分类是社区五
六月份的工作重点，“争取到六月底，社
区每位居民都能正确进行垃圾分类，四
种类型的垃圾都能去到该去的地方。”

“肯定没有之前方便，但是值得”

督桶员现场指导垃圾分类。
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